
Idoso morre após ser baleado dentro de casa em sumaré PÁg. 10

Hortolândia supera meta  federal 
para alfabetização de crianças
Inep aponta 58% de alfabetizados até o segundo ano do Ensino Fundamental nas escolas da rede municipal

Na região
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H o r t o l â n d i a  s u p e -
rou a meta prevista pe-
lo Governo Federal pa-
ra 2023 relativa ao CN-
CA (Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabetiza-
da). Números recém-di-

vulgados pelo Inep (Ins-
tituto Nacional de Estu-
dos e Pesquisas Educa-
cionais) “Anísio Teixei-
ra”, órgão do MEC (Mi-
nistério da Educação), 
mostram que o percen-

tual de crianças alfabeti-
zadas até o segundo ano 
do ensino fundamental 
nas escolas da rede mu-
nicipal da cidade foi de 
58%, neste primeiro ano 
de articulação.     PÁgiNa 09

No Dia Mundial do Meio Ambiente (5), o Consimares (Consórcio Intermunicipal 
de Manejo de Resíduos Sólidos da Região Metropolitana de Campinas), do qual 
Nova Odessa é cidade-sede, destacou as ações em realização para a destinação 
correta e reaproveitamento de resíduos com o objetivo de ampliar a coleta sele-
tiva, gerar trabalho e renda para catadores, ensinar a comunidade a reaproveitar 
resíduos de frutas, verduras e legumes, por meio da compostagem.               PÁgiNa 08

O Consórcio das Bacias dos Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí (PCJ) emitiu co-
municado alertando os municípios da região sobre a estiagem e orientando sobre 
medidas preventivas. O relatório revela que as chuvas nas Bacias PCJ foram 23% 
abaixo do esperado em janeiro e 8% abaixo em fevereiro, com um déficit alarmante 
de 43% em março e abril. Essa situação é especialmente preocupante para os mu-
nicípios que dependem de captações de água do Sistema Cantareira.              PÁgiNa 06

Aconteceu no último sábado (8) a primeira entrega de itens da Campanha do 
Agasalho 2024, realizada pelo Fundo Social de Solidariedade de Nova Odessa. A 
campanha beneficiou famílias em situação vulnerável de toda a cidade. A ação 
de distribuição dos itens atraiu cerca de 500 famílias carentes. Mais de cinco mil 
itens foram doados por toda a população e empresas da cidade.                            PÁgiNa 04

O prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes (Republicanos), ao lado do vereador Eno-
que Leal Moura (PSD), recebeu nesta segunda-feira (10), o empresário Marcello 
Rocha, da ProPlast, para celebrar a abertura de mais uma unidade da empresa na 
cidade. A ProPlast é conhecida por seu trabalho na fabricação de embalagens re-
cicladas, possui parques industriais em Valinhos e no México. O investimento de 
mais de R$8 milhões vai gerar 115 empregos diretos.                                                PÁgiNa 05

Consimares investe na 
reciclagem de resíduos para 
preservar o meio ambiente

PCJ alerta municípios 
sobre estiagem e impactos das 
mudanças climáticas extremas

Campanha do agasalho de Nova 
odessa atende 500 famílias e 
entrega mais de 5 mil peças

ProPlast anuncia investimentos 
de r$ 8 milhões e criação de 

115 empregos em Hortolândia
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BrK lança segunda turma do 
Programa de estágio 2024 PÁgiNa 03

adolescentes morrem ao bater 
moto durante fuga na SP-101 PÁgiNa 10

Número de médicos no HM 
Mário Covas aumenta 45,6% 
no governo Zezé gomes   PÁgiNa 07
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Obrigado a se conter para não se 
enredar ainda mais nos processos 
judiciais em que é réu no Tribu-

nal Superior Eleitoral e no Supremo Tri-
bunal Federal, o ex-presidente Jair Bolso-
naro terceirizou para pastores evangéli-
cos suas narrativas mais polêmicas, es-
pecialmente as que tratam de suas concepções 
sobre democracia, ordem constitucional e segu-
rança jurídica.

Realizada em São Paulo no último dia 31 de 
maio, a 32ª edição da Marcha para Cristo mos-
trou a força política desse pessoal. A estratégia 
de Bolsonaro é recorrer à religião para manter as 
duas cortes sob pressão e estimular seus pastores 
a deslegitimar os magistrados que votarem con-
tra ele, mantendo-o inelegível e, eventualmente, 
condenando-o à prisão.

Dirigente da Assembleia de Deus Vitória em 
Cristo, uma dessas lideranças evangélicas é o 
pastor Silas Malafaia. Segundo ele, se as igrejas 
evangélicas colocarem o povo na rua, os magis-
trados pensariam duas ou três vezes antes de or-
denar a prisão do ex-presidente. “Se isso aconte-
cer, o negócio vai ser feio”, afirmou em entrevista 
à Folha de S. Paulo, após classificar o então pre-
sidente do TSE de “ditador da toga”. Em seguida, 
entreabriu sua concepção de Estado de Direito. 
“O povo é o supremo poder de uma nação. Na-
da é superior a nível de poder (sic) em uma na-
ção do que o povo. Quando o povo se manifesta, 
ele submete o Judiciário, o Legislativo e o Execu-
tivo. Se Bolsonaro for preso, aí os caras (os mi-
nistros do TSE e do STF) verão os problemas que 
eles arrumaram.”

Que a fala é uma ameaça ao regime democráti-
co e à ordem constitucional, isso é evidente. O que 
não fica claro, porém, é o método como se afe-
re a opinião do povo. Quem o interpreta? Quem 
fala por ele? Sobre isso, Malafaia foi omisso. Já o 
político que hoje protege, ameaçando as institui-
ções, foi muito claro ao responder a essas duas 
indagações. O intérprete do povo seria ele mes-
mo, Jair Bolsonaro, então no exercício da Presi-
dência da República.

“Eu respeito as instituições, mas devo lealdade 
apenas a vocês, o povo brasileiro. Eu sou a Cons-
tituição. Vocês tiveram coragem de romper o con-
tinuísmo, o populismo, a demagogia que esse 
Brasil viveu ao longo dos últimos 30 anos”, dis-
se ele num comício realizado na cidade de Itapi-
ra. Um ano e oito meses depois, ele aprofundaria 
o argumento em outro comício – este realizado 
em frente ao Palácio do Planalto. “O pessoal fa-
la que eu devo tomar providência. Estou aguar-
dando o povo dar uma sinalização”, afirmou, es-
quecendo-se de que respeitar as instituições de-
mocráticas não é concessão, mas uma obrigação 
expressamente prevista pela Constituição que ju-
rou respeitar quando assumiu o cargo.

Falas como as do pastor da Assembleia de Deus 
e de seu protegido, no sentido de que “a vontade 
do povo” estaria acima dos direitos políticos, das 
liberdades públicas e das garantias fundamen-
tais, de que Bolsonaro seria o único intérprete da 
vontade popular e de que a Constituição lhe con-
feriria o título de “comandante em chefe”, atri-

buindo-lhe a prerrogativa de decretar es-
tado de sítio e estado de defesa, não têm a 
menor fundamentação jurídica. Afirma-
ções no sentido de que “o povo é o supre-
mo poder de uma Nação” e de que “nada 
é superior a ele” também carecem de le-
gitimidade política. E o desprezo à ideia 

de que democracia é método e procedimento de 
negociação e gestão de conflitos, por um lado, e 
a reiterada prática de discursos de ódio, difama-
ção e mentira como estratégia de destruição de 
reputações, por outro lado, incorrem em faltas 
graves previstas pela Constituição.

Além disso, nada do que se está vendo é novi-
dade. Há quase cem anos, o nazifascismo já afir-
mava que as instituições deveriam seguir a von-
tade do povo “interpretada” por um condottiere 
ou um Führer. Leitor de Hobbes, crítico contu-
maz da democracia liberal, defensor de um Es-
tado forte, teórico do decisionismo e adepto da 
tese de que direito é comando, Carl Schmitt – o 
conhecido jurista alemão que serviu ao Terceiro 
Reich, entre 1933 e 1936 – dizia que o poder es-
tatal se alicerça na homogeneidade de todos os 
integrantes da sociedade e que toda iniciativa 
legislativa é precedida por uma decisão política 
fundamental tomada por quem detém esse po-
der. Para ele, uma ordem constitucional não re-
sulta da impessoalidade, da racionalidade e da 
representatividade política, mas de uma autori-
dade pessoal.

Seguindo a linha de que os fins justificam os 
meios, Schmitt afirmava que o povo amorfo ad-
quire forma mediante a identificação com o go-
vernante, que age como intérprete da vontade 
geral. Como ele detém um poder ilimitado e não 
está sujeito a determinações jurídicas, o que pre-
valece é sua vontade pessoal, não a legalidade. 
E essa vontade costuma crescer especialmen-
te nos períodos de instabilidades e crises, nos 
quais prevalece o domínio da política por meio 
da força. É nesses períodos que os governantes 
ficam livres do primado do direito, podendo es-
colher arbitrariamente as vias e os instrumentos 
que consideram mais adequados para a “salva-
ção da República”.

Schmitt foi o jurista que inspirou o teor dos 
Atos Institucionais n° 1, 2 e 5 baixados após o 
golpe militar de 1964. Esses três atos partiam da 
premissa de que a nova ordem política não ex-
pressava “o interesse e a vontade de um grupo, 
mas o interesse e a vontade da Nação”, motivo 
pelo qual as Forças Armadas “investiam-se no 
exercício de um poder constituinte legitiman-
do-se por si mesmos”, sob a justificativa de “pre-
servar a ordem, a segurança, a tranquilidade, a 
harmonia e a integração do povo brasileiro”. Oi-
to décadas após a queda do nazifascismo e qua-
tro décadas após o fim da ditadura militar, Sch-
mitt hoje inspira governos iliberais, como os da 
Hungria e da Polônia.

A dúvida é saber se quando Bolsonaro falou “eu 
sou a Constituição”, em 2020, e Malafaia afirmou 
que “supremo é o povo”, há alguns meses, eles 
haviam lido alguns parágrafos de Schmitt ou se 
o que disseram não era um plágio rasteiro, mas 
bobagens de produção própria.

Quem interpreta a Constituição: 
magistrados, líderes evangélicos ou o ‘povo’?

José Eduardo Campos Faria  é professor da Faculdade de Direito da USP

n  ChARgE

De modo a discutir a re-
construção dos acer-
vos, num olhar sobre 

as bibliotecas afetadas no Sul 
do Brasil, vivemos um momen-
to singular, no qual dispomos 
de uma ampla gama de mate-
riais em formatos físicos e, ao 
mesmo tempo, uma abundân-
cia de recursos digitais. A estra-
tégia adotada pelos casos ana-
lisados envolveu a aquisição de 
obras, por meio de compra e 
doações, em diferentes forma-
tos, para reconstruir seus acer-
vos. Com a emergência de do-
cumentos digitais, as bibliote-
cas e unidades de informação 
que estão nesse processo de re-
construção podem considerar 
a aquisição de materiais tanto 
no formato físico quanto no di-
gital. Nesse contexto, é crucial 
adotar estratégias para que os 
recursos digitais fiquem arma-
zenados em locais protegidos 
de futuras catástrofes, visan-
do prolongar a vida útil desses 
materiais. Essa questão é faci-
litada pelo desenvolvimento de 
acervos digitais que utilizam a 
computação em nuvem.

Dessa forma, a reconstrução 
das bibliotecas após catástro-
fes naturais, especialmente as 
públicas, requer um envolvi-
mento conjunto entre o poder 
público, as comunidades afeta-
das e as instituições nacionais 
e internacionais que garantem 
a existência de tais bibliotecas 
em sociedade. Os casos como a 
recriação da Biblioteca Real em 
Portugal, após o terremoto de 
1755, e os mais recentes, após 
os tsunamis ocorridos no con-
tinente asiático, mostram que 
a estratégia eficaz é a ação rá-
pida de governantes na criação 
de projetos e na alocação de re-
cursos e orçamentos para a re-
construção desses espaços. Isso 
inclui tanto a reconstrução físi-
ca dos prédios e áreas reserva-
das para as bibliotecas, quanto 
a contratação de profissionais 
qualificados para a retomada 
dessas instituições e a recons-
trução dos acervos. Além disso, 
nos casos mais recentes ocor-
ridos no continente asiático, a 
devastação causada pelos tsu-
namis enfatizou a necessidade 
de planos de preparação para 
desastres e, também, de recu-
peração no setor de bibliotecas.

Portanto, torna-se vital, nes-
te momento de reconstrução da 
vida após catástrofes naturais, 
pensar e desenhar estratégias 
para a retomada da vida cultu-
ral dos municípios e das insti-
tuições que trabalham com a 
memória, a informação e a cul-
tura. Sabemos que nem todos 
os desastres naturais são pre-
visíveis com os equipamentos 
tecnológicos que temos, princi-
palmente quantificar a intensi-
dade desses fenômenos, mas é 
possível prevenir e criar estraté-
gias para que os acervos e a me-
mória coletiva presentes nessas 
instituições estejam salvos de 
forma adequada. A história de 
um povo passa pelas institui-
ções culturais que ele constrói 
e mantém ao longo do tempo. 
A reconstrução desses espaços 
após as tragédias ocorridas no 
Sul do país fortalece um proje-
to de povo e de nação.

A reconstrução 
de bibliotecas 
e instituições 
culturais após 

catástrofes 
naturais (parte 2)

Leonardo da Silva de Assis
é pesquisador do Laboratório de Cultura, 

Informação e Sociedade da Escola de 
Comunicações e Artes (ECA) da USP/Jornal da USP

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2734
Sábado, 08 de Junho de 2024

Concurso 3124
Sábado, 08 de Junho de 2024

Concurso 2672
Sexta-feira, 07 de Junho de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2631
Sexta-feira, 07 de Junho de 2024

Concurso 6461
Sábado, 08 de Junho de 2024
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19   20   21   22   25

02   03   06   13   22
23   30   42   43   45
55   57   59   77   78
79   90   91   93   98

47   49   57   64   69

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. não chove.

TEMpERATuRA

mínima 15 o    l    máxima 31o
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ProPlast anuncia 
investimentos e 
115 novos empregos 
em Hortolândia Cidades

A fase final das obras do 
viaduto do Jardim Prima-
vera, em Sumaré, vai pro-
vocar alteração no trânsi-
to na região central de Su-
maré entre esta terça-fei-
ra (11) e quinta-feira (13). 
A principal alteração será 
a inversão de direção da 
rua Francisco Duarte, que 
nesses dias passará a subir 
em direção ao Centro e ao 
acesso a Nova Odessa, co-
mo era anteriormente.

A única mudança no 
transporte público é que 
os ônibus vão descer a 

Rua Antônio Pereira de 
Camargo, passando pela 
Rua Antônio Jorge Chebab 
para acessar a Rodoviária 
de Sumaré.

As vias contarão com 
agentes de trânsito para 
orientar os motoristas e a 
população em geral, com 
faixas indicativas em todo 
o trecho da obra. Já há fai-
xas informativas para avi-
sar antecipadamente a po-
pulação sobre as mudanças.

A intervenção será ne-
cessária para a fase final 
das obras do viaduto. Ha-
verá o levantamento das 
vigas da esperada ponte de 
Sumaré.

O viaduto é uma parce-
ria com a empresa RUMO 
Logística, responsável pe-
la malha ferroviária pau-
lista, e intermediada pelo 
deputado estadual Dirceu 
Dalben. A obra irá propor-
cionar mais infraestrutura 
e mobilidade urbana para 
a população, além de dar 
fluidez ao trânsito. 

O viaduto terá 120 me-
tros de comprimento e 9,10 
metros de largura. A altura 
do dispositivo será de 6,75 
metros, permitindo que 
todas as composições, in-
cluindo que os trens dou-
ble-stack circulem pelo lo-
cal com segurança.

Fase final das obras do viaduto 
provoca alteração no trânsito 
na região central de Sumaré

Principal alteração será a inversão de direção da rua Francisco Duarte, que 
nesses dias passará a subir em direção ao Centro e ao acesso a Nova Odessa

DE TERÇA A QUINTA-FEIRA
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Inscrições seguem até o dia 30 de junho e podem participar 
universitários que concluem graduação a partir de dezembro 
de 2025; na região há oportunidades em Rio Claro e Sumaré

Os esforços para univer-
salizar os serviços de dis-
tribuição de água e de co-
leta e tratamento de esgo-
to no Brasil, até 2033, se-
guem impulsionando a ge-
ração de vagas de trabalho 
no Brasil. A BRK, empre-
sa privada de saneamento 
presente em mais de cem 
municípios do país, busca 
por novos talentos e ofere-
ce oportunidades para es-
tudantes universitários que 
querem iniciar a carreira 
profissional, com o Progra-
ma de Estágio 2024.

Lançado nesta semana, 
o programa oferece 34 va-
gas em operações da com-
panhia de seis diferentes es-
tados, e tem o objetivo de 
ser a porta de entrada para 
os futuros agentes de trans-
formação do saneamento 
brasileiro. “O programa de 
estágio da BRK é uma opor-
tunidade para estudantes 

de diferentes áreas se de-
senvolverem em um am-
biente diverso e inovador, 
que foca nas melhores prá-
ticas de mercado para levar 
saneamento com qualida-
de e eficiência para a po-
pulação. Aqui, nossos esta-
giários e estagiárias partici-
pam de processos que pro-
porcionam a transformação 
da vida das pessoas por meio 
de um serviço essencial no 
país”, comenta Maria Duar-
te Webber, coordenadora de 
RH responsável pelo Progra-
ma de Estágio na BRK.

No interior de São Pau-
lo, há duas vagas dispo-
níveis: uma para atuar na 
área operacional, em Su-
maré, e a outra, em Rio Cla-
ro, na área de engenharia.

As informações sobre o 
Programa de Estágio 2024 
podem ser consultadas no 
site www.brkambiental.
com.br/estagio2024. As ins-
crições seguem abertas até 
o dia 30 de junho, e devem 
ser feitas nas vagas especí-

ficas divulgadas na página 
da empresa no LinkedIn. 
Podem participar universi-
tários que concluem a gra-
duação a partir de dezem-
bro de 2025. Os cursos acei-
tos serão conforme as opor-
tunidades de cada locali-
dade e área da companhia.

O processo selet ivo 
acontece em três etapas: 
inscrições, dinâmica de 
grupo e entrevistas finais, 
podendo ser online e pre-
sencial. O estágio, para os 
escolhidos, começa a partir 
de agosto de 2024. O pro-
grama oferece como bene-
fícios bolsa-auxílio, com-
patível com o mercado, as-
sistência médica e odonto-
lógica, seguro de vida e aci-
dentes pessoais, vale-refei-
ção ou alimentação (apli-
cável de acordo com a lo-
calidade e carga horária), 
vale-transporte, programa 
de apoio à saúde, Wellhub, 
day off (no mês de aniver-
sário), e plano de aprendi-
zado e desenvolvimento. Informações sobre o Programa de Estágio 2024 podem ser consultadas no site da empresa

BRK lança segunda turma do Programa 
de Estágio 2024 e busca novos talentos

divulgação
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A Câmara Municipal de 
Sumaré conta com três pro-
jetos de lei e uma emenda 
na sessão ordinária desta 
terça-feira (11). Os verea-
dores se reúnem às 10h, no 
Plenário José Maria Matosi-
nho para dar início aos tra-
balhos. A população tam-
bém pode acompanhar as 
votações pelo canal da Casa 
de Leis no YouTube (youtu-
be.com/@CamaraSumare).

O primeiro item da or-
dem do dia é a discussão e 
votação da Emenda Modifi-
cativa nº 1 ao projeto de lei 
de autoria do vereador Ulis-
ses Gomes (PT). A emen-

da modifica o artigo 1º do 
projeto original, que auto-
riza a prefeitura a criar um 
programa de cursos de pri-
meiros socorros para pro-
prietários e funcionários de 
restaurantes em Sumaré.

Em seguida, os parla-
mentares discutem e vo-
tam o projeto de lei de auto-
ria do vereador Tião Correa 
(PSDB), que autoriza a cria-
ção deste programa de cur-
sos de primeiros socorros.

O terceiro item em pau-
ta é o projeto do vereador 
Rai do Paraíso (Republica-
nos), que institui o Progra-
ma Veterinário Mirim no 
município de Sumaré, pro-
movendo a conscientização 
e educação sobre cuidados 
com animais para crianças 
e adolescentes.

Por fim, os vereado-
res votam o projeto de lei 
apresentado pelo vereador 
Silvio Coltro (PRTB), que 
autoriza a criação do selo 
“Autista a Bordo” no mu-
nicípio, uma iniciativa pa-
ra identificar veículos que 
transportam pessoas com 
autismo, visando a maior 
segurança e conscientiza-
ção no trânsito.

Vereadores de Sumaré votam três projetos de lei e uma emenda 

Parlamentares se reúnem às 10h, no plenário, para dar início aos trabalhos

divulgação
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População 
pode acompanhar 
as votações pelo 
canal da Casa de 
Leis no YouTube



campanha do agasalho
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Ação de distribuição dos donativos foi realizada no último sábado na sede do Fundo Social e Espaço Melhor Idade

Aconteceu no último sá-
bado (8) a primeira entre-
ga de itens da Campanha 
do Agasalho 2024, realiza-
da pelo Fundo Social de So-
lidariedade de Nova Odes-
sa. A campanha beneficiou 
famílias em situação vulne-
rável de toda a cidade e con-
tou com entrega de roupas, 
agasalhos, calçados e cober-
tores doados pela popula-
ção e empresas locais ao 
longo das últimas semanas.

A ação de distribuição 
dos itens, realizada na se-
de do Fundo Social e Es-
paço Melhor Idade, atraiu 
mais de 500 famílias ca-
rentes. Durante a campa-
nha deste ano, foram arre-
cadados mais de cinco mil 
itens doados por toda a po-
pulação e empresas de No-
va Odessa, sensibilizadas 
pelas baixas temperaturas.

Para a presidente do 
Fundo Social de Solidarie-
dade de Nova Odessa, Rose 
Miranda, a Campanha do 
Agasalho de 2024 “foi no-
vamente um sucesso”.

“O sentimento hoje é 
de gratidão, de sucesso de 
doação, de solidariedade e 
de público, foram mais de 
500 pessoas ajudadas hoje e 
mais de 5 mil itens doados. 
Eu me sinto muito emocio-
nada em poder praticar es-
te tipo de ação, na qual a 
troca de sentimentos en-

tre quem doa e quem rece-
be é mútua, onde a comu-
nidade se comove em sepa-
rar em suas casas o que não 
usa mais e se sensibiliza em 
doar para quem realmente 
precisa”, relatou.

Talita Camargo Rosa foi 
a primeira da fila. O even-
to teve início às 8h, mas 

ela garantiu seu lugar des-
de as 2h30. “A minha ex-
pectativa para esta cam-
panha é que ela vai ajudar 
muitas famílias, inclusive 
a minha. Meu objetivo ho-
je é pegar roupa de frio pa-
ra meus quatro filhos, que 
estão precisando”, relatou.

Na fila, os munícipes fo-

ram orientados a preencher 
um cadastro com seus da-
dos, com o objetivo de par-
ticiparem das demais ações 
oferecidas pelo Fundo So-
cial de Solidariedade e fo-
ram divididos em peque-
nos grupos para adentra-
rem ao local das doações. 
No local, cada munícipe te-

Cada munícipe teve a oportunidade de levar sete peças de roupa, 
incluindo blusas, calças, sapatos, jaquetas e dois cobertores por pessoa

Prefeitura de Nova Odessa atende 500 
famílias e entrega mais de 5 mil peças 

divulgação

O Instituto Adolfo Lutz 
confirmou o segundo óbi-
to causado por dengue em 
2024 de um morador de No-
va Odessa. Trata-se de uma 
mulher, de 54 anos, que foi 
atendida no HC (Hospital 
das Clínicas) da Unicamp 
(Universidade Estadual de 
Campinas) em maio. Ela 
apresentou sintomas no 
último dia 6 de maio, foi 
atendida e internada no 
HC, mas não resistiu e foi 
a óbito no dia 10 de maio.

As informações foram 
repassadas à Secretaria 
Municipal de Saúde pe-
la Unicamp nesta segun-
da-feira (10). As duas mor-
tes por dengue deste ano 
em Nova Odessa são as pri-
meiras desde o ano de 2015, 
quando a cidade registrou 
três óbitos pela doença.

Mesmo com a desacele-
ração do volume de novos 
pacientes positivos para 
dengue verificada nas últi-
mas semanas, Nova Odes-
sa registra 3.321 casos nes-
te ano. A equipe da Saúde 
Municipal estima que 40% 

desses casos sejam de mo-
radores de outras cidades 
que buscaram atendimento 
na Rede Municipal de No-
va Odessa. Há ainda cinco 
possíveis mortes causadas 
pela doença “em investiga-
ção”, ou seja, aguardando 
os resultados dos exames 
laboratoriais.

comBaTE dIÁRIo
O trabalho de combate 

ao mosquito Aedes aegyp-
ti adulto (transmissor dos 
vírus da dengue, zika e chi-
kungunya) continua dia-
riamente em Nova Odessa 

e acontece o ano todo, sen-
do realizado pela equipe de 
dez servidores que atuam no 
Setor de Zoonoses da Prefei-
tura, vinculado à Secretaria 
Municipal de Saúde.

Até o último dia 22/05, 
já eram cerca de 38,4 mil 
ações contra o mosquito 
desde 1º de janeiro. Apenas 
no trabalho de BCC (Bus-
ca Casa a Casa), foram fei-
tas 10.301 visitas domici-
liares pela equipe, formada 
por dez profissionais que 
atuam de segunda a sába-
do na “guerra” contra o Ae-
des aegypti.

Desse total, 6.540 imó-
veis foram visitados e vis-
toriados em busca de cria-
douros durante a semana, e 
3.761 aos sábados, nos cha-
mados “mutirões”. A equi-
pe fez ainda 10.037 ações di-
versas de outras naturezas 
e promoveu a nebulização 
veicular em mais de 17,4 mil 
imóveis da cidade – muitos 
deles, mais de uma vez.

Para reduzir ainda mais 
a incidência da doença, o 
Setor de Zoonoses do Mu-
nicípio ressalta mais uma 
vez que é essencial a par-
ticipação ativa da própria 

população, na busca e eli-
minação de todo e qual-
quer material que posso 
acumular água parada nas 
residências, quintais, ter-
renos e estabelecimentos.

Isto porque o Aedes é pra-
ticamente um “animal do-
méstico”, pois de 80% a 90% 
dos “berçários” (criadouros) 
do mosquito são encontra-
dos no interior dos imóveis 
particulares. Principalmen-
te em material acumulado, 
como embalagens, garra-
fas, pneus, vasos, mas tam-
bém em calhas, ralos e box 
de banheiros, entre outros.

Adolfo Lutz confirma 2ª morte por dengue de Nova Odessa em 2024
mUlhER dE 54 anos
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A Prefeitura de Nova 
Odessa inaugura nesta ter-
ça-feira (11), às 9h, a nova 
sede própria da Diretoria de 
Gestão Social e Cidadania, 
em um prédio municipal to-
talmente reformado na Rua 
Florianópolis, 305, no Jar-
dim São Jorge – ao lado do 
novíssimo Cresam (Centro 
de Saúde da Mulher). O lo-
cal funcionou no passado 
como um centro comunitá-
rio, entre outras finalidades.

Até o final de abril, a Pro-
moção Social vinha aten-
dendo em um imóvel aluga-
do no Jardim Europa. Desde 
então, todos os programas 
sociais oficiais passaram a 
ser administrados a partir do 
novo endereço. Constam na 
lista iniciativas como o Pro-
grama Bolsa Família (fede-
ral), o Programa Cesta Bási-
ca (municipal) e o Programa 
Viva Leite (estadual).

de 1.900 famílias atendidas 
pelo programa, que devem 
retirar o cartão.

Cada cartão traz o nome 
e demais informações de 
todos os membros da famí-
lia. Nele, a equipe de Enfer-
magem das UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde) re-
gistra todas as informações 
exigidas pelo Governo Fe-
deral, incluindo peso, es-
tatura, vacinação, se a mu-
lher está gestante e outras 
informações importantes.

Com o cartão em mãos, 
as famílias devem procu-
rar a UBS de referência pa-
ra seu bairro duas vezes por 
ano para fazer esse acom-
panhamento, sem neces-
sidade de agendamento 
prévio. O monitoramento 
ocorre a cada seis meses e 
faz parte das condicionali-
dades do Programa – caso 
não seja realizado, o bene-
fício pode até ser bloquea-
do pelo Governo Federal.

“Uma informação impor-
tante: agora, a vacinação em 
dia é obrigatória. O mem-
bro da família que não tiver 
com a caderneta de vacina-
ção em dia para sua cidade 
pode levar ao bloqueio do 

benefício”, explicou recente-
mente Cristina Bellinati Bi-
zoto, coordenadora do Ca-
dÚnico (Cadastro Único Pa-
ra Programas Sociais, fede-
ral) em Nova Odessa.

“Trata-se do atendimen-
to da condicionalidade da 
Saúde do Bolsa Família, que 
é esse monitoramento dos 
membros da família. Já a 
condicionalidade da Edu-
cação, que é a frequência es-
colar da criança ou adoles-
cente, até o Ensino Médio, 
é informado diretamente 
pela Educação ao Ministé-
rio do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família 
e Combate à Fome”, com-
pletou a assessora do Social, 
Shirley Barbosa.

O programa social de 
transferência direta e indi-
reta de renda é destinado às 
famílias em situação de po-
breza e de extrema pobre-
za. Além de garantir uma 
renda básica a essas famí-
lias, o programa busca sim-
plificar a cesta de benefí-
cios e estimular a emanci-
pação dessas famílias para 
que alcancem autonomia e 
superem situações de vul-
nerabilidade social.

Nova Odessa inaugura sede própria 
da Diretoria de Gestão Social nesta 3ª

Prédio municipal foi totalmente reformado e fica ao lado do Cresam

divulgação
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Além dos novos auxílios 
Funeral, Cesta Básica, Fral-
das Geriátricas e Óculos de 
Grau, benefícios eventuais 
que foram normatizados 
pela atual gestão munici-
pal em lei municipal, em 
2022, para garantir digni-
dade às famílias em situa-

ção vulnerável temporária 
da cidade. Mais informa-
ções podem ser obtidas pe-
las famílias pelo telefone e 
WhatsApp (19) 3476-1358.

condIcIonalIdadEs
É no novo endereço tam-

bém que os beneficiários 

do Programa Bolsa Família 
devem retirar o cartão se-
mestral de monitoramento 
para fazer o acompanha-
mento da saúde. A retirada 
pode ser feita diariamente, 
das 8h30 à 15h, até o dia 20 
de junho de 2024. Atual-
mente, a cidade tem cerca 

ve a oportunidade de levar 
consigo sete peças de rou-
pa, incluindo blusas, cal-
ças, sapatos, jaquetas e dois 
cobertores por pessoa.

Já para Andressa Nas-
cimento, moradora na ci-
dade, a campanha é mui-
to importante pois muitas 
pessoas realmente preci-
sam e não tem condições 
de comprar roupas de frio. 
“Quero parabenizar a ges-
tão do prefeito Leitinho 
por se sensibilizar com as 
pessoas em estado de vul-
nerabilidade e promover 
campanhas para ajudar 
quem realmente precisa. 
Eu peguei duas cobertas, 
calças, blusas, camisetas 
para ajudar a minha famí-
lia. Muito obrigado a to-
dos”, agradeceu.

“Foi um evento sensacio-
nal, muito bem estruturado 
e organizado. A prefeitura e 
o Fundo Social estão de pa-
rabéns. Peguei várias peças 
de qualidade e é uma delí-
cia estar participando de 
eventos que ajudam toda a 
comunidade. É uma expe-
riência maravilhosa”, com-
pletou Francisco Matheus.
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Consimares investe 
na reciclagem para 
preservar meio 
ambiente na regiãoCidades

Hortolândia viveu uma 
noite mágica na última 
sexta-feira (7) com o pro-
jeto “Concertos Especiais”, 
realizado pela Prefeitura na 
Praça A Poderosa. Aproxi-
madamente dez mil pes-
soas se reuniram para as-
sistir ao show gratuito do 
grupo Maneva, que se apre-
sentou pela primeira vez no 
município, acompanhado 
da orquestra sinfônica No-
va Banda Jovem. O even-
to contou com a participa-
ção do prefeito Zezé Go-
mes (Republicanos) e do 
secretário de Cultura, Ré-
gis Athanázio Bueno.

O projeto Concertos Es-
peciais foi criado pela pre-
feitura com o intuito de tra-
zer para a cidade artistas fa-
mosos da música brasilei-
ra, que se apresentam jun-
to com os grupos do CEM 
(Centro de Educação Musi-
cal Municipal) Maestro Ro-
naldo Dias de Almeida, ór-
gão da Secretaria de Cultu-
ra. O prefeito José Nazare-
no Zezé Gomes destacou a 

importância de promover a 
cultura e a festa para as fa-
mílias. “O evento na Praça A 
Poderosa foi lindo demais! 
Praça lotada, muitas famí-
lias e jovens dançando e se 
divertindo. Nosso governo, 
além de trabalhar para cui-
dar das pessoas, tem por ob-
jetivo unir as famílias e le-
var cultura e alegria para to-
dos”, afirmou o prefeito.

O grupo Maneva emo-
cionou o público com seus 

grandes sucessos, incluin-
do “Seja pra mim”, “O desti-
no não quis”, “Pisando des-
calço”, “Saudade do tem-
po”, “Luz que me traz paz”, 
“Tô de pé”, “Enviado por 
Deus”, “Cabelo Bagunça-
do”, “Meu pai é rastafari” 
e “Vá viver”. Além da ban-
da, a programação incluiu 
apresentações dos artis-
tas locais Davi Solo, Mila 
e Ju Peres, proporcionan-
do uma variedade musical 

que agradou a todos os pre-
sentes. Food trucks no local 
também ofereceram diver-
sas opções gastronômicas 
para o público.

Para o grupo Maneva, 
a experiência de se apre-
sentar em Hortolândia foi 
excelente, especialmente 
ao lado da orquestra sin-
fônica Nova Banda Jovem. 
“Eventos como este são 
fundamentais para a va-
lorização da cultura e para 

trazer música de qualida-
de ao público em espaços 
públicos. Poder tocar ao la-
do de uma orquestra sinfô-
nica composta por tantos 
jovens talentosos é uma 
honra e uma experiên-
cia incrível. Isso mostra o 
quanto a música pode unir 
diferentes gerações e criar 
momentos inesquecíveis 
para a comunidade”, de-
clarou o vocalista do gru-
po, Thales de Polli.

Entre os fãs presen-
tes, estava a moradora do 
bairro Parque Hortolân-
dia, Aline do Carmo, de 41 
anos, que demonstrou sua 
emoção com a performan-
ce. “Foi uma noite inesque-
cível. O Maneva tocou to-
das as minhas músicas fa-
voritas, e a Nova Banda Jo-
vem trouxe um toque es-
pecial. Sempre quando ve-
jo a apresentação desses 
jovens eu me emociono”, 
destacou Aline.

A Nova Banda Jovem 
reúne estudantes de sopros 
e percussão, que desenvol-
vem e aperfeiçoem suas ha-
bilidades nos cursos livres 
de instrumentos oferecidos 
pelo CEM “Ronaldo Dias”. 

O maestro da orquestra 
Nova Banda Jovem tam-
bém celebrou o sucesso 
da noite e se encantou ao 
ver toda aquela multidão 
de pessoas assistindo ao 

show. “Foi uma noite má-
gica, há um ano, nascia a 
Nova Banda Jovem com o 
desejo de impactar alunos 
e comunidade com o po-
der transformador da mú-
sica, e na última sexta-feira 
esse sonho se concretizou. 
Foram 40 jovens hortolan-
denses, frutos de um pro-
jeto de educação musical 
local, tocando ao lado de 
uma banda renomada. Foi 
uma experiência que esses 
jovens jamais irão esquecer 
e que, certamente, irá mu-
dar sua maneira de fazer 
música. São raras as cida-
des que investem certo em 
projetos como esses e Hor-
tolândia é um exemplo de 
como se deve fazer”, ressal-
tou o maestro.

De acordo com a Se-
cretaria de Cultura, a No-
va Banda Jovem tem como 
missão não apenas divul-
gar a música instrumental, 
mas também contribuir pa-
ra o enriquecimento cultu-
ral da comunidade local. 
O grupo se apresenta em 
eventos, escolas e espaços 
culturais, levando entre-
tenimento e arte para to-
dos os públicos. Além dis-
so, o grupo busca estimular 
a formação de novos mú-
sicos e plateias, realizan-
do atividades educativas e 
interativas com crianças e 
adolescentes.

Maneva reúne mais de 10 mil na 
Praça A Poderosa em Hortolândia

Apresentação de Maneva aconteceu na última sexta-feira, em praça lotada 
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ProPlast anuncia nova unidade em 
Hortolândia com investimentos de 
R$ 8 milhões e criação de 115 empregos 

Da Redação  l  hortoLâNdIA
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Prefeito Zezé Gomes comemorou a chegada de empresa que atua com plástico reciclável para a produção de embalagens

O prefeito de Hortolân-
dia, Zezé Gomes (Republi-
canos), ao lado do vereador 
Enoque Leal Moura (PSD), 
recebeu em seu gabinete, 
nesta segunda-feira (10), o 
empresário Marcello Rocha, 
da ProPlast, para celebrar a 
abertura de mais uma uni-
dade da empresa na cidade. 
A ProPlast, conhecida por 
seu trabalho na fabricação 
de embalagens recicladas, 
possui parques industriais 
em Valinhos e no México e 
agora se instala no Condo-
mínio Zeta em Hortolândia, 
numa área de 2,6 mil me-
tros quadrados de constru-
ção. Os equipamentos in-
dustriais já estão no Porto 
de Santos e nos próximos 
dias serão transportados 
para Hortolândia,

O investimento de mais 
de R$8 milhões vai ge-
rar 115 empregos diretos, 
consolidando a cidade co-
mo um polo de inovação e 
sustentabilidade. Durante 
o encontro, Marcello Ro-
cha destacou que a Pro-
Plast está desenvolvendo 
máquinas inovadoras vol-
tadas para a sustentabili-
dade, onde o objetivo é tro-
car embalagens pets por di-
nheiro (moedas), uma prá-
tica já comum na Europa, 
e que em breve será imple-
mentada em Hortolândia. 
“Nossa meta é não apenas 

Zezé Gomes: “Esta parceria é um exemplo de como a cidade está aberta para 
receber novas empresas que contribuem com a geração de emprego e renda” 

divulgação
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produzir embalagens sus-
tentáveis, mas também in-
centivar a população a reci-
clar de forma prática e van-
tajosa”, afirmou Rocha.

De acordo com o prefei-
to Zezé Gomes, a chega-
da da ProPlast ao Condo-
mínio Zeta representa um 
marco para Hortolândia, 
evidenciando a capacidade 
da administração local de 
atrair investimentos que 
promovem o desenvolvi-
mento econômico e a sus-
tentabilidade. “Estamos 
muito felizes com a chega-
da da ProPlast. Esta parce-
ria é um exemplo de como 
a cidade está aberta para 

receber novas empresas 
que contribuem com a ge-
ração de empregos e ren-
da”, disse o prefeito horto-
landense. “Além disso, é 
gratificante ver que a em-
presa se preocupa com a 
sustentabilidade e está tra-
zendo tecnologias que po-
dem transformar a manei-
ra como lidamos com a re-
ciclagem”, afirmou. 

Além dos benefícios 
econômicos, a ProPlast se 
compromete a desenvol-
ver projetos sociais na re-
gião do Nova Europa, rea-
firmando compromisso 
com a responsabilidade 
social. Estes projetos vi-

sam melhorar a qualida-
de de vida dos moradores e 
proporcionar novas opor-
tunidades de desenvolvi-
mento comunitário. “Es-
tamos ansiosos para traba-
lhar com a comunidade lo-
cal e implementar projetos 
que possam trazer benefí-
cios reais e duradouros”, 
comentou Marcello Rocha.

A administração munici-
pal de Hortolândia tem se 
destacado pela capacida-
de de atrair investimentos 
e promover o crescimento 
econômico. A chegada da 
ProPlast é mais um exem-
plo desse esforço contínuo. 
“Nosso objetivo é transfor-

mar Hortolândia em uma 
cidade referência, onde o 
crescimento econômico 
anda de mãos dadas com 
a sustentabilidade e o bem-
-estar da população”, desta-
cou Zezé Gomes.

A parceria com a Pro-
Plast reforça o compromis-
so da gestão Zezé Gomes 
em criar um ambiente fa-
vorável para o desenvolvi-
mento de negócios inova-
dores e sustentáveis. A ex-
pectativa é que a nova uni-
dade da empresa comece 
a operar entre o fim de ju-
nho e início de julho, tra-
zendo não apenas empre-
gos, mas também tecnolo-

gias que podem mudar a 
forma como a cidade lida 
com o lixo e a reciclagem.

A perspectiva de que a 
ProPlast trará para Horto-
lândia práticas europeias 
de reciclagem, como as má-
quinas que trocam emba-
lagens pets por moedas, é 
vista com otimismo pela 
administração local e pela 
população. “Estamos sem-
pre em busca de soluções 
que possam melhorar a vi-
da dos nossos cidadãos. A 
inovação trazida pela Pro-
Plast certamente colocará 
Hortolândia no mapa das 
cidades que se destacam 
pela sustentabilidade e ino-
vação”, ressaltou o vereador 
Enoque Leal Moura.

A recepção da ProPlast 
em Hortolândia é mais do 
que um investimento eco-
nômico; é um símbolo de 
progresso e inovação. A ad-
ministração de Zezé Go-
mes, com o apoio do verea-
dor Enoque, mostra-se em-
penhada em criar um futu-
ro promissor para a cida-
de, onde o desenvolvimen-
to econômico, a sustentabi-
lidade e o bem-estar social 
caminham juntos. “Hor-
tolândia, mais uma vez, 
marca um golaço ao aco-
lher uma empresa que trará 
não apenas empregos, mas 
também um impacto posi-
tivo e duradouro na comu-
nidade. Isso é Hortolândia, 
meu povo!”, concluiu o pre-
feito Zezé Gomes.
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Consórcio PCJ alerta municípios 
sobre estiagem e impactos das 
mudanças climáticas extremas

Com o aumento do flu-
xo de veículos no Corre-
dor Metropolitano de Hor-
tolândia após o início das 
atividades do Paço Muni-
cipal “Palácio dos Migran-
tes Prefeito Angelo Augusto 
Perugini”, agora, a veloci-
dade em todo o dispositivo 
é de 50 quilômetros por ho-
ra para a circulação. Além 
disso, a sinalização no en-
torno do novo paço foi im-
plantada e reforçada, tam-
bém pela entrada localiza-
da na avenida Sabina Bap-
tista de Camargo. Um novo 
semáforo implantado co-
meça a funcionar nos pró-
ximos dias, contribuindo 
com a travessia dos pedes-
tres para quem chega pe-

lo Corredor Metropolitano.
“O trabalho do momen-

to é para liberar a entra-
da dos veículos pelo Cor-
redor Metropolitano. Nes-
ta semana, já está liberada 
a saída dos veículos por lá. 
Todo o aumento do fluxo e 
as mudanças na região fo-
ram estudadas e a segu-
rança viária reforçada com 
diversas ações, inclusive 
com uma operação espe-
cial que contará com a via-
tura e agentes da Secreta-
ria de Mobilidade Urbana. 
No próximo mês, a expec-
tativa é que a operação de 
entrada e saída de veícu-
los nos dois lados do no-
vo prédio já esteja norma-
lizada”, comenta o diretor 
de operações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, Jo-
sé Eduardo Vasconcellos.

Hortolândia segue organização do fluxo do 
trânsito no entorno do Novo Paço Municipal

além da redução da velocidade no Corredor Metropolitano para 
50km/h, a sinalização no entorno do novo paço foi implantada e reforçada

divulgação

sEgURANçA vIÁRIA

A Câmara Jovem de Pau-
línia realiza nesta quinta-
-feira (13) a primeira ses-
são ordinária de 2024, às 
9h30, para votar 37 pro-
postas. Os temas em de-
bate envolvem educação, 
infraestrutura, lazer, meio 
ambiente, mobilidade ur-

bana e participação dos jo-
vens na política.

A sessão é aberta ao pú-
blico e será transmitida ao 
vivo no site institucional e 
nas redes sociais da Casa. 
A iniciativa teve início em 
2017 e está na quinta edição, 
com o objetivo de formar ci-
dadãos mais conscientes so-
bre o papel do Legislativo 
no município e no país.

A votação ocorreu entre 
março e abril, com urnas e 
cabines cedidas pela Justi-
ça Eleitoral. Participam do 
projeto as escolas EMEFM 
(escola municipal de ensi-
no fundamental e médio) 
Maestro Marcelino Pietro-
bom; EMEFM Vitor Szcze-
panski e Souza Silva; esco-
la estadual Doutor Francis-
co de Araújo Mascarenhas; 

escola estadual Padre José 
Narciso Vieira Ehrenberg; 
escola estadual Núcleo Ha-
bitacional José Paulino No-
gueira; e Emef (escola mu-
nicipal de ensino funda-
mental) Professor Domin-
gos de Araújo.

Também fazem parte os 
colégios Adventista de Pau-
línia; Anglo Paulínia; COC 
Paulínia e Pitágoras.

Câmara Jovem de Paulínia promove 
1ª Sessão Ordinária, com 37 propostas

a sessão é aberta ao público e será transmitida ao 
vivo no site institucional e nas redes sociais da Casa

dEbATE dE PROjETOs

divulgação
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1º semestre de 2024 já registrou volumes de chuva abaixo da média histórica; em abril, a precipitação 
nas Bacias PCJ foi 43% inferior à média histórica, reduzindo a vazão dos rios que abastecem a região

O Consórcio das Bacias 
dos Rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí (PCJ) emitiu 
comunicado alertando os 
municípios da região sobre 
a estiagem e orientando so-
bre medidas preventivas. 
De acordo com Francisco 
Lahoz, Secretário Executi-
vo do Consórcio PCJ, o do-
cumento categoriza as ci-
dades em três níveis de difi-
culdade no atendimento de 
água: baixa, média e alta.

O relatório revela que as 
chuvas nas Bacias PCJ fo-
ram 23% abaixo do espera-
do em janeiro e 8% abaixo 
em fevereiro, com um dé-
ficit alarmante de 43% em 
março e abril. Essa situa-
ção é especialmente preo-
cupante para os municípios 
que dependem de capta-
ções de água não regulari-
zadas pelas vazões do Siste-
ma Cantareira. Os rios Ati-
baia e Jaguari, que formam 
o Rio Piracicaba abastecem 
diretamente cerca de três 
milhões de pessoas na RMC 
(Região Metropolitana de 

Campinas). A retomada das 
obras nas barragens de Pe-
dreira e Amparo, atualmen-
te em fase de escolha de em-
presas, deve ajudar na dis-
tribuição de água nos próxi-
mos anos. As mudanças cli-
máticas têm causado osci-
lações extremas na dispo-

nibilidade hídrica nas Ba-
cias PCJ. Francisco Lahoz 
destaca que, durante a es-
tiagem, algumas captações 
mantêm um abastecimen-
to regular, enquanto ou-
tras enfrentam sérios de-
safios de segurança hídri-
ca. O documento do Con-

sórcio PCJ também apon-
ta que 19 municípios das 
Bacias PCJ se beneficiam 
diretamente das descargas 
do Sistema Cantareira. Há 
mais de 25 municípios que 
dependem de soluções lo-
cais e regionais que variam 
com a oferta de água. Em-

bora o período seco, carac-
terizado por cinco meses de 
baixa precipitação, comece 
neste mês de junho, os comi-
tês alertam que o primeiro 
semestre já apresentou volu-
mes de chuva abaixo da mé-
dia histórica. Em abril, por 
exemplo, a precipitação nas 

Mudanças climáticas têm provocado oscilações extremas na disponibilidade de água nos rios que abastecem a região 
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Bacias PCJ foi 43% inferior à 
média histórica, reduzindo 
a recarga hídrica dos solos e 
a vazão dos rios. 

O Rio Jaguari registrou 
vazões 65% abaixo da mé-
dia em abril, enquanto o Rio 
Piracicaba ficou 56% abaixo 
do esperado e o Rio Atibaia, 
38% abaixo do habitual. O 
Consórcio PCJ ressaltou a 
importância de ações coor-
denadas para enfrentar es-
ses desafios e garantir a se-
gurança hídrica da região. 
As mudanças climáticas e 
a variabilidade das chuvas 
exigem um monitoramen-
to constante e a implemen-
tação de estratégias efica-
zes para assegurar a dis-
ponibilidade de água para 
a população.

sUmARé
Em Sumaré, neste ano, 

um fenômeno atípico fez 
com que a escassez plu-
viométrica tivesse início 
bem antes, ainda durante 
o outono. Para se ter ideia 
do atual momento, de acor-
do com dados coletados pe-
la BRK, concessionária res-
ponsável pelos serviços de 
água e esgoto em Sumaré, 
nos primeiros 20 dias de 
maio não choveu na cidade.

Ainda de acordo com o 
balanço mensal de pluvio-
metria, o mês de abril te-
ve o terceiro pior resulta-
do do município na série 
histórica iniciada em 2013, 
com apenas 19 milímetros 
de chuvas. No comparativo 
com o mês anterior, quan-
do choveu 69 milímetros, 
a redução no volume foi de 
72,5%. Apesar do quadro, o 
abastecimento de água em 
Sumaré permanece estável.

da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

vítimas fatais na cidade. Pa-
ra salvar vidas no trânsito, 
acontecem, diariamente, 
uma série de serviços, que 
vão de atividades educati-
vas com motoristas e pedes-
tres, reforço na sinalização, 
até a implantação de rada-
res controladores de velo-
cidade, principal medida 
adotada pela Administração 
Municipal para a redução 
de mortes no trânsito. Além 
disso, a cidade recebe, pe-
riodicamente, um mutirão 
de Tapa-Buraco em todas 
as regiões, sinalização ver-
tical e de solo, readequação 
do fluxo do trânsito nas ruas 
e avenidas e investimentos 
na malha cicloviária.

Todo o conjunto de ações 
que desenvolvem Horto-
lândia para os próximos 30 
anos faz parte do Novo PIC 
(Programa de Incentivo ao 
Crescimento). O Novo PIC 
contempla diversos serviços 
que, juntos, irão contribuir 
com o desenvolvimento in-
teligente e sustentável da ci-
dade nos próximos anos.

Além das ações no entor-
no do Novo Paço Munici-
pal, durante o final de se-
mana, equipes da Admi-
nistração Municipal reali-
zaram uma etapa do “ma-
drugadão” da sinalização 
na região central da cidade. 

O cruzamento entre as ruas 
Amélia Camargo Blumer 
e Euclides Pires de Assis 
foi contemplado com nova 
pintura, contribuindo com 
a visibilidade de pedestres 
e motoristas, organizando 
o fluxo e o acesso para ruas 

comerciais e residenciais. 
O conjunto do trabalho 

realizado pela Prefeitura, 
desde 2017, passando pelo 
“Maio Amarelo”, concluído 
no mês passado, tem sem-
pre o objetivo de zerar os 
acidentes de trânsito com 



levantamento 

Número de médicos no Hospital 
Municipal Mário Covas aumenta 
45,6% no governo Zezé Gomes

A Prefeitura de Horto-
lândia retomou o atendi-
mento presencial ao públi-
co, agora em endereço no-
vo. O “Palácio dos Migran-
tes Paço Municipal Prefeito 
Ângelo Perugini”, iniciou, 
nesta segunda-feira (10), 
o atendimento presencial 
dos serviços públicos. Os 
munícipes que compare-
ceram à nova sede do Po-
der Executivo, na região do 
Jardim Novo Ângulo, pude-
ram ser atendidos pelo sis-
tema de retirada de senhas 
e por agendamento prévio.

Com a inauguração do 
novo paço, celebrada no dia 
29 de maio, a prefeitura pas-
sou a contar com um pré-
dio mais amplo e moderno, 
que reúne todos os serviços 
públicos da administração 
pública municipal em um 
único local. O novo forma-
to permite que secretarias 
e departamentos que esta-
vam descentralizados pas-
sem a realizar o atendimen-
to ao público na atual sede. 
É o caso das secretarias de 
Cultura, Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável, Mobilidade Urbana e 
Serviços Urbanos.

Hortolândia volta a atender ao público no Novo Paço

Ao chegar à nova sede da Prefeitura, munícipe é atendido pela recepção 
principal, que direciona o morador para o setor responsável pela demanda

divulgação

presencialmente

118
mÉDicos em 2023
O aumento foi 
acompanhado por 
um crescimento 
na produção 
ambulatorial
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Governador Tarcísio de Freitas anunciou mais R$ 40 milhões para Hortolândia até o final deste ano e 
parte deste valor é destinado para a saúde pública; infraestrutura e reformas dão o tom na unidade

Sob a gestão do prefei-
to Zezé Gomes (Republi-
canos), o Hospital e Ma-
ternidade Municipal Go-
vernador Mário Covas, em 
Hortolândia, experimen-
tou uma alta expressiva no 
número de médicos que 
prestam assistência no 
local. De acordo com um 
levantamento do TCE-SP 
(Tribunal de Contas do Es-
tado de São Paulo), o nú-
mero de médicos aumen-
tou em 45,6% entre janei-
ro 2021 e 2023.

Em 2021, o hospital con-
tava com 81 médicos aten-
dendo à população. Esse 
número cresceu para 118 
em 2023. O aumento no 
corpo clínico foi acompa-
nhado por um crescimen-
to expressivo na produção 
ambulatorial do hospital, 
que registrou 637.643 aten-
dimentos, consultas e exa-
mes em 2023, comparado 
a 457.028 em 2021.

O Hospital e Materni-
dade Municipal Gover-
nador Mario Covas é um 

hospital geral de porte mé-
dio. A ampliação do qua-
dro de médicos permitiu 
uma melhora significati-
va na capacidade de aten-
dimento do hospital, redu-
zindo o tempo de espera 
para consultas e exames, 

e aprimorando o atendi-
mento emergencial e am-
bulatorial.

Além de aumentar o nú-
mero de médicos, a admi-
nistração municipal tem 
investido em infraestru-
tura e capacitação. Novos 

equipamentos foram ad-
quiridos, e reformas foram 
realizadas para melhorar 
as instalações do hospital. 
Programas de capacitação 
contínua para os profissio-
nais de saúde também fo-
ram implementados, asse-

gurando que a equipe es-
teja atualizada com as me-
lhores práticas médicas.

O aumento de 45,6% no 
número de médicos e a 
consequente melhora na 
capacidade de atendimen-
to têm um impacto positivo 

na saúde pública de Horto-
lândia. A maior disponibi-
lidade de médicos permite 
um atendimento mais rápi-
do e eficaz, o que é crucial 
para diagnósticos precoces 
e tratamentos eficientes.

Segundo o TCE-SP, a 
produção ambulatorial 
do hospital aumentou em 
180.615 atendimentos, 
consultas e exames entre 
2021 e 2023, demonstran-
do um aumento significa-
tivo na capacidade de res-
posta às necessidades da 
população. 

Recentemente, o gover-
no Zezé anunciou R$ 40 
milhões em recursos junto 
ao governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) pa-
ra as áreas da Saúde e In-
fraestrutura do município. 

Para o prefeito Zezé Go-
mes, a parceria com o Go-
verno do Estado é funda-
mental para o desenvolvi-
mento de Hortolândia. “O 
governador, que vem sen-
do um importante parcei-
ro de Hortolândia, já sina-
lizou positivamente e ao 
longo deste ano vai desti-
nar cerca de R$ 40 milhões 
para a Saúde e outros R$ 
25 milhões para recapea-
mento de ruas e avenidas 
da nossa cidade”, disse.

Produtividade ambulatorial do Hospital Mario Covas também cresceu nos últimos anos
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Para o secretário de ad-
ministração e gestão de 
pessoal, Eduardo Dias de 
Vasconcelos, o novo paço 
otimiza o atendimento ao 
cidadão. “Ao centralizar to-
das as secretarias em um 
único espaço, a Prefeitu-
ra facilita o atendimento 
ao munícipe, que não terá 
que se deslocar para diver-
sas regiões da cidade para 
solicitar os serviços públi-
cos. A implantação, no No-
vo Paço, de um sistema in-

formatizado permite mais 
eficiência e prontidão no 
atendimento à população”, 
avalia Vasconcelos.

Diferentemente do mo-
delo de atendimento adota-
do na antiga sede “Palácio 
das Águas”, que era majori-
tariamente voltado a ques-
tões tributárias e abertura 
de protocolos gerais, o novo 
paço permitirá que todos 
os serviços públicos sejam 
concentrados em um único 
espaço de atendimento ao 

público. Ao chegar à nova 
sede da Prefeitura, o muní-
cipe é atendido pela recep-
ção principal, que direcio-
na o morador para o setor 
responsável pela demanda. 
De acordo com a Secretaria 
de Administração e Ges-
tão de Pessoal, o sistema de 
atendimento unificado es-
tá sendo implantado gra-
dualmente pela prefeitura.

A moradora do Jardim 
Santa Esmeralda, Adriana 
Vilas Boas, foi uma das mu-

nícipes que compareceu ao 
novo paço para ser atendi-
da. “A primeira impressão 
é positiva. O novo paço fi-
cou muito bonito. A popula-
ção está sendo bem atendi-
da, em um local legal. Além 
da estrutura, percebi que o 
atendimento também me-
lhorou”, comenta.

Enquanto aguardam pe-
lo atendimento, os muní-
cipes podem apreciar a 
galeria de fotos instalada 
no primeiro andar do Pa-
ço em homenagem ao ex-
-prefeito Angelo Perugini. 
A “Linha do Tempo de Pe-
rugini”, que relembra a tra-
jetória política do ex-pre-
feito que dá nome ao Novo 
Paço, chamou a atenção do 
morador do Jardim Ade-
laide, Paulo Matsunaga. 
“É primeira vez que passo 
pelo atendimento da Pre-
feitura. O Paço é realmen-
te monumental. Eu quase 
não acompanho as notí-
cias de política, então esta-
va lendo sobre a história do 
Angelo Perugini”, afirma.

Além de otimizar o aten-
dimento aos munícipes, a 
nova estrutura do paço mu-
nicipal oferece um ambien-
te mais confortável aos ser-
vidores que atuam na linha 
de frente do atendimento 

ao público, como avalia o 
chefe de serviços de aten-
dimento, Wagner Pereira da 
Silva. “Para mim, o Novo 
Paço é mais inclusivo, por-
que é um ambiente aberto. 
Eu consigo consultar outros 
departamentos com mais 
facilidade. Neste espaço 
contaremos com mais pai-
néis, para informar o mu-
nícipe sobre as senhas e os 
serviços que estão sendo 
atendidos”, relata Wagner.

O novo paço municipal 
também impressiona os 
servidores inativos. A ser-
vidora municipal aposen-
tada, Zilma Silvério de Oli-
veira, procurou a Prefeitu-
ra para realizar uma atua-
lização cadastral. “Amei. 
Por que eu não estou tra-
balhando aqui? Gostei da 
amplitude do espaço e do 
fato de ter estacionamen-
to”, comparou, brincando.

A prefeitura contará, 
nos próximos meses, com 
a transferência do Poupa-
tempo e do DSO (Depar-
tamento de Saúde Ocupa-
cional), para a atual sede. 
Atualmente, esses serviços 
são oferecidos no Hortofá-
cil, na região central. Além 
disso, em breve o atendi-
mento do Procon também 
será no Novo Paço.
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Na região, Consimares investe 
na reciclagem de resíduos para 
preservar o meio ambiente

O prefeito de Nova Odes-
sa, Claudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), usou suas re-
des sociais para criticar a 
atitude da diretora da esco-
la municipal Professora Al-
vina Maria Adamson, loca-

lizada no bairro São Jorge. 
Segundo Leitinho, a direto-
ra teria convidado o ex-pre-
feito e pré-candidato à pre-
feitura, Bill Vieira, para dis-
cursar durante um evento da 
comunidade escolar, ocor-
rido no sábado (8). Segun-
do Chefe do Executivo, o fa-
to gerou descontentamento 

entre alguns pais de alunos.
Leitinho afirmou que 

recebeu diversas reclama-
ções de pais que foram ao 
evento para prestigiar as 
atividades de seus filhos e 
não esperavam uma apari-
ção política. “Ela me cha-
mou, mas não fez elogios a 
mim”, comentou o prefeito, 

classificando a atitude da 
diretora como “não certa”.

Apesar das críticas, Leiti-
nho mencionou que se sen-
tiu acolhido pelas crianças 
e pelas famílias presentes 
no evento. No entanto, ele 
se mostra preocupado so-
bre fatos como esse no mo-
mento de pré-campanha. 

Procurada na segunda-
-feira (10) para esclarecer 
quais medidas serão toma-
das diante do ocorrido, a 
Prefeitura de Nova Odes-
sa informou que a Secreta-
ria de Educação ainda está 
avaliando o caso e não pos-
sui uma posição definida 
sobre o assunto. A assesso-

Prefeito de Nova Odessa critica diretora por dar 
a palavra a pré-candidato em evento escolar

DESCONTENTAMENTO 
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Consórcio trabalha firme para ampliar 
coleta seletiva, tratar e reciclar entulhos, 
reaproveitar resíduos orgânicos e gerar 
energia limpa do “lixo” não-reciclável

 

No Dia Mundia l do 
Meio Ambiente (5), o Con-
simares (Consórcio Inter-
municipal de Manejo de 
Resíduos Sólidos da Re-
gião Metropolitana de 
Campinas), do qual No-
va Odessa é cidade-sede, 
destacou as ações em rea-
lização para a destinação 
correta e reaproveitamen-
to de resíduos com o ob-
jetivo de ampliar a cole-
ta seletiva, gerar traba-
lho e renda para catado-
res, ensinar a comunida-
de a reaproveitar resíduos 
de frutas, verduras e legu-
mes, por meio da compos-
tagem, tratar e reciclar en-
tulhos da construção civil.

Além disso, avança no 
projeto de implantação da 
Central de Tratamento de 
Resíduos, que transforma-
rá “lixo” não-reciclável em 
energia elétrica, pioneiro 
no Brasil. São ações do Pro-
grama Recicla Junto, lança-
do há um ano, que envolve 
os sete municípios do Con-
sórcio (Nova Odessa, Capi-
vari, Elias Fausto, Horto-
lândia, Monte Mor, Santa 
Bárbara d’Oeste e Suma-
ré), com população estima-

da em um milhão de habi-
tantes, que produzem cer-
ca de 700 toneladas de resí-
duos por mês.

Para ampliar a coleta se-
letiva de resíduos, o Con-
simares trabalha em par-
ceria com o setor privado 
na formação de uma rede 
de cooperativas. Em bre-
ve, Capivari, Elias Fausto, 
Monte e Mor e Sumaré, ci-
dades do território do Con-
sórcio que ainda não pos-
suem coleta seletiva, pas-
sarão a contar com o ser-
viço com o apoio de coope-
rativas. Nova Odessa e Hor-
tolândia vão aperfeiçoar os 
serviços já existentes e San-
ta Bárbara d’Oeste servirá 
de modelo para os municí-
pios na estratégia de gestão 
de cooperativas.

USINA DE ENTULHO
Outro avanço é a im-

plantação da Usina Móvel 
de Tratamento e Reapro-
veitamento de RCC (Resí-
duos de Construção Civil) 
em fase de teste em Horto-
lândia, primeira cidade do 
Consórcio a utilizar a estru-
tura volante, uma conquis-
ta do Consimares junto ao 
Governo Estadual. A estru-
tura da Usina Móvel de RCC 
é composta por um cami-

nhão conjugado a um equi-
pamento móvel, que tritura 
restos da construção civil a 
exemplo de tijolos, concreto, 
telhas, azulejo, blocos cerâ-
micos, dentre outros.

A usina tem capacidade 
para moer 100 toneladas 
de entulhos por dia. Após 
o processo de reciclagem, 
esses materiais são trans-
formados em pedriscos e 
podem ser reutilizados na 
manutenção e recupera-
ção de estradas rurais, na 
fabricação de passeios de 
praças, prédios públicos e 
pátios de escolas.

Estudantes da Esco-

la Municipal Aparecida 
do Carmo Maschietto, em 
Elias Fausto, estão apren-
dendo a transformar resí-
duos de frutas, verduras e 
legumes (sem condições de 
consumo) em composto or-
gânico, após o processo de 
compostagem. O trabalho 
de educação ambiental é 
realizado com apoio da 
Prefeitura, alunos, profes-
sores e da empresa Corpus 
de Saneamento e Obras. 
Cerca de 250 alunos par-
ticipam do projeto. A pri-
meira experiência de com-
postagem foi realizada em 
Nova Odessa, ano passado.

USINA EM NOVA ODESSA
O Consimares também 

avança no projeto de im-
plantação de uma Cen-
tral de Tratamento em No-
va Odessa, que vai trans-
formar resíduos não-reci-
cláveis em energia elétri-
ca. Com a obra de sanea-
mento, pioneira na Amé-
rica Latina, serão gerados 
160 mil MWh/ano de ener-
gia elétrica, o suficiente pa-
ra abastecer quase meta-
de da população da região.

Entre os benefícios am-
bientais, a região deixará 
de produzir pelo menos 
478 mil toneladas/ano de 

gás carbônico (CO2) equi-
valente geradas pelo volu-
me de lixo que, atualmen-
te, chega aos aterros sani-
tários da região, além de 
evitar a contaminação do 
solo e de mananciais.

A Central de Tratamen-
to de Resíduos Consima-
res em Nova Odessa já pos-
sui licença prévia da Cetesb 
(Companhia Ambiental do 
Estado de São Paulo). No 
ano passado, o projeto re-
cebeu o certificado de eco-
nomia circular e empreen-
dimento de baixo carbono 
concedido pela LCBA (Low 
Carbon Business Action) da 
União Europeia.

“Neste Dia Mundial do 
Meio Ambiente, queremos 
destacar os esforços dos 
municípios do Consima-
res para alcançarmos a ex-
celência na gestão de re-
síduos e, assim, preservar 
a vida. Graças a união do 
poder público (municipal, 
estadual e federal) e da 
iniciativa privada demos 
passos importantes no úl-
timo ano. Nossos projetos 
avançam de forma inteli-
gente e sustentável, com 
valorização dos profissio-
nais da reciclagem, que 
estão no centro das nos-
sas prioridades”, afirmou 
o presidente do Consima-
res, Maurício Baroni, pre-
feito de Elias Fausto.

De acordo com o supe-
rintendente do Consima-
res, Mimo Ravagnani, to-
das as ações do Progra-
ma Recicla Junto seguem 
as recomendações do PI-
GIRS (Plano Intermunici-
pal de Gestão Integrada de 
Resíduos Sólidos), elabora-
do em 2021, em conformi-
dade com as diretrizes do 
Planares (Plano Nacional 
de Resíduos Sólidos). Para 
realizar os projetos, o Con-
simares conta com o apoio 
dos municípios, da inicia-
tiva privada, governos es-
tadual e federal.

Presidente do Consimares e prefeito de Nova Odessa: ampliação da coleta seletiva 

divulgação
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
PIRACICABA/SP – 51 VAGAS - A Se-
mae Piracicaba - Serviço Municipal de 
Água e Esgoto, recebe inscrições até o 
dia 13 de junho, para diversos cargos. 
Os salários variam entre R$ 2619,00 Até 
R$ 8064,00. Inscrições através do site 
www.vunesp.com.br.
 
PIRACICABA/SP- 10 VAGAS - A 
Prefeitura Municipal de Piracicaba, re-
cebe inscrições até o dia 13 de junho, 
para diversos cargos. Os salários va-
riam entre R$ 2827,00 Até R$ 3865,00. 
Inscrições através do site www.vu-
nesp.com.br.

MAUÁ/SP – 315 VAGAS - A Funda-
ção ABC Mauá, recebe inscrições até o 
dia 16 de junho, para diversos cargos. 
Os salários são entre de R$ 1412,00 Até 
R$ 4335,00. Inscrições através do site 
www.gsaconcursos.com.br. 

CAPIVARI/SP – 22 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Capivari, recebe 
inscrições até o dia 13 de junho, para 
diversos cargos. Os salários são de R$ 
2672,00 Até R$ 17382,00. Inscrições 
através do site www.ibamsp-concur-
sos.org.br. 

SANTOS/SP – 60 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de Santos, recebe inscri-
ções até o dia 20 de junho, para o cargo 
de agente. O salário é de R$ 4001,00. 
Inscrições através do site www.institu-
tomais.org.br.

ARAÇARIGUAMA/SP – 20 VAGAS 
- A Prefeitura Municipal de Araçari-
guama, recebe inscrições até o dia 
17 de junho, para diversos cargos. Os 
salários são entre R$ 1627,00 Até R$ 
4480,00. Inscrições através do site 
www.avancasp.org.br.

BAURU/SP – 01 VAGA - A Emdurb 
Bauru - Empresa Municipal de Desen-
volvimento Urbano e Rural de Bauru, 
recebe inscrições até o dia 14 de junho 

para o cargo de Agente de Operação 
e Fiscalização de Trânsito. O salário é 
de R$ 2695,00. Inscrição através do si-
te www.emdurb.com.br.

ria de imprensa da prefeitu-
ra destacou ainda que esta 
é a primeira vez que uma 
situação como essa ocorre.

O episódio suscita deba-
te importante sobre a inte-
ração entre política e edu-
cação, especialmente em 
períodos pré-eleitorais, e 
o impacto dessas ações na 
comunidade escolar. A ex-
pectativa agora é por uma 
posição oficial da Secreta-
ria de Educação para resol-
ver a questão e evitar futu-
ros conflitos de interesse.



Ensino dE qualidadE

Números divulgados pelo Governo Federal mostram que o percentual de 
crianças alfabetizadas até o segundo ano do ensino fundamental nas escolas 
da rede municipal da cidade foi de 58%, neste primeiro ano de articulação

Hortolândia superou a 
meta prevista pelo Gover-
no Federal para 2023 re-
lativa ao CNCA (Compro-
misso Nacional Crian-
ça Alfabetizada). Núme-
ros recém-divulgados pelo 
Inep (Instituto Nacional de 

Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais) “Anísio Teixei-
ra”, órgão do MEC (Minis-
tério da Educação), mos-
tram que o percentual de 
crianças alfabetizadas até 
o segundo ano do ensino 
fundamental nas escolas 
da rede municipal da ci-
dade foi de 58%, neste pri-
meiro ano de articulação. 

A proposta do MEC para 
a rede pública era o de vol-
tar ao patamar anterior à 
pandemia de covid-19, ob-
tendo o mesmo desempe-
nho observado em 2019, is-
to é, o indicador de 55% de 
alunos alfabetizados. 

A avaliação da Secreta-
ria de Educação, Ciência e 
Tecnologia é que o resulta-

do é fruto de ”um trabalho 
pedagógico comprometi-
do” realizado pela equipe. 

A pasta adotou uma série 
de ações a fim de acompa-
nhar e melhorar a aprendi-
zagem dos estudantes, no 
período pós-pandemia. En-
tre elas estão:

4 a criação do Programa 
de Fortalecimento Contí-

Educação de Hortolândia obtêm o mesmo desempenho observado em 2019, isto é, o indicador de 55% de alunos alfabetizados

Hortolândia supera meta 
do Indicador Criança 
Alfabetizada para 2023

divulgação
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nuo de Aprendizagem, des-
tinado a aprimorar conti-
nuamente os processos de 
ensino e aprendizagem;

4 a implantação do Cur-
rículo Municipal, que esta-
belece um currículo pró-
prio para guiar o ensino 
nas escolas municipais;

4 a manutenção da Polí-
tica de Incentivo à Leitura, 
que promove programas e 
ações que incentivam a lei-
tura entre os estudantes;
4 a implementação da 

Avaliação em Rede, um 
sistema de avaliações que 
permite monitorar e avaliar 
o desempenho dos alunos 
de forma abrangente;
4 a disponibilização de 

Formação Continuada e 
gratuita para os profissio-
nais da educação, o que as-
segura a capacitação cons-
tante dos profissionais da 
educação para garantir a 
qualidade do ensino. 

Segundo o diretor de pe-
dagogia e formação conti-
nuada, Aparecido Donizete 
Chagas de Faria,”todas es-
sas iniciativas foram fun-
damentais para garantir 
bons resultados e um en-
sino de qualidade”.

Segundo informativo do 
MEC, o Compromisso Na-
cional Criança Alfabetiza-
da foi proposto para que o 
Governo Federal, os Esta-
dos, o Distrito Federal e os 
municípios brasileiros pu-
dessem unir forças, a fim 
de garantir o direito de to-
das as crianças do País à al-
fabetização. 

O foco da ação é “assegu-
rar que todos os estudan-
tes brasileiros estejam al-
fabetizados ao final do 2° 
ano do ensino fundamen-
tal, além de recompor as 
aprendizagens, com ênfa-
se na alfabetização de to-
das as crianças matricula-
das no 3°, 4° e 5° ano afeta-
das pela pandemia”. 

Para obter o indicador de 
cada um dos participantes, 
o Inep realizou a Pesqui-
sa Alfabetiza Brasil. Foi es-
tipulado como padrão na-
cional de desempenho da 
criança alfabetizada a mar-
ca de 743 pontos a serem 
atingidos na escala do Saeb 
(Sistema de Avaliação da 
Educação Básica). 

“A partir dessa definição, 
foi possível a proposição de 
metas anuais para os en-
tes federados, consideran-
do os percentuais de estu-
dantes que apresentaram 
desempenho igual ou su-
perior ao do ponto de cor-
te, até que atinjam a totali-
dade das crianças alfabeti-
zadas em 2030”, esclarece o 
informativo do MEC. 

“A nossa missão é garan-
tir que todos os estudan-
tes de Hortolândia tenham 
acesso a uma educação que 
lhes permita desenvolver 
integralmente todo o seu 
potencial. A superação da 
meta nacional demonstra 
que estamos no caminho 
certo. Esse resultado é tam-
bém fruto da dedicação e 
comprometimento do tra-
balho de todos os profissio-
nais de educação da nossa 
rede, por isso agradeço a 
todos pela dedicação e re-
sultados alcançados”, res-
saltou o secretário de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia, Fernando Moraes. 

2024 - 60%
2025 - 64%
2026 - 67%
2027 - 71%
2028 - 74% 
2029 - 77%
2030 - 80%

MEta nacional 
Estipulada paRa 
cada ano até 2023

Um total de 2.043 pes-
soas aproveitaram o sába-
do (08) para proteger a saú-
de. Este é o balanço do Dia 
D de vacinação, realizado 
pela Secretaria de Saúde 
de Hortolândia em cinco 
UBSs (Unidades Básicas de 
Saúde). O foco principal foi 
vacinar crianças de um a 
menos de cinco anos con-
tra a paralisia infantil (po-
liomielite). Foram imuni-
zadas 495 crianças.

A população pôde atua-
lizar a carteira de vacina-
ção. No Dia D foram ofe-
recidas as vacinas contra 
covid-19, dengue, gripe e 
as vacinas que integram 
o Calendário Nacional de 
Imunização. De acordo 
com a pasta, foram imu-
nizadas 1.223 pessoas con-
tra a gripe. Já das vacinas 
do calendário nacional fo-
ram aplicadas 298 doses. 
O comparecimento à vaci-
nação contra a dengue foi 
baixo. Somente 27 crian-
ças e adolescentes de dez 
a 14 anos foram imuniza-
dos contra a doença.

Ainda segundo a Secre-
taria de Saúde, os núme-
ros da vacinação contra a 
covid-19 não foram dispo-
nibilizados, uma vez que o 
sistema Vacivida, do Go-
verno do Estado, no qual as 
doses são registradas, está 

com problemas na emis-
são de relatório. O Esta-
do informou que trabalha 
para resolver o problema.

“A procura pela vacina-
ção contra a poliomielite 
e a dengue foi abaixo do 
esperado. Porém, o Dia 
D foi bastante produtivo 
para atualização da ca-
derneta de vacinação de 
crianças e adultos. Per-
cebemos também gran-
de interesse da popula-
ção em se vacinar contra 
a Influenza e a covid-19”, 
avalia a coordenadora do 
Programa de Imunização 
da Secretaria de Saúde, 
Ana Paula Fernandes.

continua nEsta sEMana
A Secretaria de Saúde 

ressalta que a vacinação 
contra a Paralisia Infan-

til continua durante a se-
mana nas UBSs, das 8h às 
15h30. A campanha será 
realizada até esta sexta-
-feira (14).

Já a vacinação contra 
a gripe prossegue, tam-
bém nas UBSs, das 8h às 
15h30, até o dia 28 deste 
mês. Crianças e adoles-
centes de dez a 14 anos 
podem se imunizar con-
tra a Dengue durante a se-
mana. A vacinação contra 
a doença é feita nas UBSs 
Dom Bruno Gamberini e 
Campos Verdes (segundas 
e quartas-feiras), Figuei-
ras (terças-feiras), Aman-
da I (quintas e sextas-fei-
ras), Novo Ângulo e Roso-
lém (sextas-feiras). As va-
cinas do Calendário Na-
cional de Imunização es-
tão disponíveis nas UBSs.

Corrida reúne mais de mil pessoas 
neste domingo em Hortolândia

Saúde de Hortolândia imuniza 
2.043 pessoas durante o Dia D  

Procura pela vacinação contra a pólio
e a dengue ficou abaixo do esperado

Equipes e  corredores individuais prestigiaram o evento realizado na cidade 

divulgação
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solidaRiEdadE EM MoViMEnto balanço da VacinaçÃo 

Mais de mil corredores 
participaram, neste do-
mingo (09) da Corrida So-
lidariedade em Movimento 
de Hortolândia. A largada 
aconteceu na avenida Pa-
naíno (cruzamento com a 
avenida Antônio da Costa 
Santos) com percurso até a 
rotatória da avenida Sabina 
Baptista de Camargo e re-
tornando ao ponto de saída. 

De acordo com a Secreta-
ria de Esporte e Lazer, par-
ticiparam pessoas de todas 
as idades. Entre os homens, 
Daniel Alves das Neves, da 
equipe “Passo a Passo”, foi 
o mais rápido e terminou 
o percurso em 20m06s. Já 

entre as mulheres, Márcia 
Leal Souza Almeida (Sa-
maritano) concluiu a pro-
va em 25m13s. O resulta-
do geral pode ser conferido 
no site https://inscricoes.
corridaeaventura.com.br/
resultados/768-solidarie-
dade-em-movimento. 

“Milhares de pessoas re-
unidas e aproveitando as 
vias de Hortolândia pa-
ra mais uma prova de alto 
nível. As avenidas largas, 
planejadas e novas con-
tribuem para a prática da 
corrida, tornando a cida-
de marcante no calendário 
das corridas de rua. Agra-
decemos todas as equipes 
e corredores que de forma 
individual estiveram aqui 
prestigiando o evento. A 

solidariedade também não 
ficou de fora com os ali-
mentos arrecadados para 
as trocas dos kits”, comen-
ta o secretário de Esporte e 
Lazer, Gléguer Zorzin. 

“A parceria entre a Se-
cretaria de Esporte e La-
zer e o Fundo Social de 
Solidariedade, mais uma 
vez, causa impacto posi-
tivo para a população que 
mais necessita com os ali-
mentos adquiridos para 
esta corrida. Continuare-
mos nossas ações para for-
talecer a contribuição com 
a cidade, sempre com ca-
rinho e muito trabalho”, 
comenta a primeira-dama 
e presidente do Fundo So-
cial de Hortolândia, Maria 
dos Anjos.
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A Polícia Militar pren-
deu cinco acusados de trá-
fico de drogas entre a sex-
ta-feira (7) e o domingo (9) 
nas cidades de Sumaré e 
Hortolândia. Na sexta-fei-
ra, um  rapaz de 20 anos 
foi preso por tráfico na rua 
Três, do bairro Jardim Pau-
listano, em Sumaré. Os po-
liciais, em patrulhamento 
na comunidade, consegui-
ram prender o acusado em 
flagrante. 

A equipe realizava ron-
da pelo local onde há de-
núncias de tráfico de dro-
gas. Ao se aproximar de 
uma lanchonete, os mili-
tares notaram quando um 
homem avisou uma dupla 
da presença dos policiais. 
Os suspeitos se misturaram 
entre outras pessoas no lo-
cal, mesmo assim foram se-
guidos pelos policiais. 

Os suspeitos correram, 
mas foram impedidos de 
atravessar a linha férrea 
pelo trem que passava na-
quele momento. Eles foram 
abordados e liberados em 
seguida. Quando a compo-
sição ferroviária passou, os 
policiais avistaram um ho-

mem andando pela linha 
férrea. Ao notar a equipe 
da Policial Militar, o sus-
peito demonstrou nervo-
sismo, correu e deixou cair 
três porções de maconha.

O homem foi alcançado 
e, ao ser questionado, infor-
mou que havia mais dro-
ga próximo ao rio. Ele in-
dicou o local e a equipe en-
controu um tijolo de maco-
nha. O suspeito confessou 
que realizava a venda e que 
o tijolo seria fracionado du-
rante a madrugada. 

Foram apreendidas ain-
da porções de cocaína, 
maconha, celular, além 
de R$806,00. O homem foi 
conduzido até o Plantão 
Policial onde foi registra-
do flagrante e ele perma-
neceu preso. 

Ainda em Sumaré, os po-
liciais militares da 1ª Com-
panhia prenderam um ho-
mem com entorpecentes na 
noite deste domingo (9) na 
estrada municipal Theodor 
Condiev. O suspeito correu 
pela linha férrea e foi deti-
do pelos policiais. 

A equipe estava em pa-
trulhamento quando vi-
sualizou um suspeito cor-
rendo pela linha férrea com 
uma sacola verde na mão. 

Polícia Militar prende 5 acusados de 
tráfico em Hortolândia e Sumaré 

Baep apreendeu grande quantidade de drogas 
em um barraco no Jardim Nova Hortolândia 

Em Sumaré, a Polícia Militar localizou várias 
porções de drogas, aparelho celular e dinheiro 

prisão em flagrante 

Casal foi ferido na sexta-feira, homem não resistiu aos 
ferimentos e morreu no hospital nesta segunda-feira

Domingos Claudio Bas-
so, de 62 anos, morreu nes-
ta segunda-feira (10) no 
Hospital Estadual de Su-
maré, onde estava interna-
do desde a sexta-feira (7) 
depois de ser baleado den-
tro de casa. A esposa da ví-

tima, de 53 anos, também 
foi baleada e segue interna-
da na mesma instituição. 

Na sexta-feira, a Polícia 
Militar atendeu ocorrên-
cia na qual um casal foi ba-
leado dentro de casa, on-
de mora, no Centro de Su-
maré. Segundo informa-
ções da Polícia Militar, o 
caso aconteceu na rua Pe-

dro Consulin. Os crimino-
sos invadiram a residência. 

Basso foi atingido com 
três tiros e a mulher balea-
da com quatro disparos. 
Segundo os policiais, uma 
testemunha teria informa-
do que ouviu diversos dis-
paros e viu o momento em 
que um veículo Citröen/C3 
deixou o local. Até o fecha-

mento desta edição não ha-
via informações sobre os 
autores do crime. 

De acordo com a Secre-
taria de Segurança Pública, 
no local, os policiais encon-
traram as vítimas na sala 
da residência, ambos com 
ferimentos provocados por 
disparos de arma de fogo. 
A mulher foi socorrida ao 

Hospital Estadual de Su-
maré, e o homem foi levado 
à UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) Macarenko 
e, posteriormente, trans-
ferido também para o Hos-
pital Estadual de Sumaré.

A equipe médica confir-
mou na manhã de segun-
da-feira (10) que o idoso 
não resistiu aos ferimen-

tos e faleceu na unidade 
hospitalar. 

Foram solicitados exa-
mes periciais e, na sexta-
-feira, o caso foi registra-
do como tentativa de ho-
micídio no Plantão Policial 
de Sumaré. Diligências são 
realizadas visando a identi-
ficação da autoria e as cir-
cunstâncias do crime.

Testemunha ouviu diversos tiros na casa e viu carro deixar local em seguida

Idoso de 62 anos 
morre após ser 
baleado dentro de 
casa em Sumaré 

divulgação

Um casal de jovens, am-
bos de 17 anos, morreu ao 
bater a moto em que esta-
va de frente com um veí-
culo, na madrugada des-
te domingo (9), na rodo-
via Jornalista Francisco 
Aguirre Proença (SP-101), 
em Hortolândia. As víti-
mas fatais eram morado-
res de Sumaré. 

De acordo com a Polí-
cia Militar, durante patru-

lhamento a equipe se de-
parou com a motocicleta 
Honda/CB 500, sem pla-
ca, com queixa de roubo 
no dia 29 de maio, ocupa-
da pelo casal. Segundo in-
formações da polícia, o ca-
sal estava participando de 
um ‘rolezinho’ no municí-
pio de Hortolândia. 

Os policiais militares de-
ram sinal de parada obriga-
tória, mas o condutor ini-
ciou a fuga e acessou a con-
tramão da rodovia SP-101. 
Na altura do Jardim Roso-

lem, no quilômetro sete, a 
motocicleta bateu de fren-
te contra um Honda/Civic, 
com quatro ocupantes.

Com o impacto, a mo-
to foi em direção ao muro 
de concreto. O condutor e 
a jovem que estava na ga-
rupa foram arremessados 
sobre a mureta de concre-
to. A moto pegou fogo e fi-
cou totalmente destruída. 

O resgate da concessio-
nária Rodovias do Tietê foi 
acionado e prestou os pri-
meiros atendimentos às ví-

timas, que não resistiram 
aos ferimentos. 

Segundo a polícia, a ado-
lescente que estava na ga-
rupa, caiu na pista sentido 
Monte Mor e teve a perna 
direita dilacerada. O casal 
morreu no local do acidente. 

No veículo Civic onde es-
tavam os quatro ocupan-
tes, apenas dois tiveram fe-
rimentos leves. A ocorrên-
cia foi registrada no Plan-
tão Policial de Hortolândia 
e segue sob investigação da 
Polícia Civil.

Adolescentes morrem ao bater moto 
durante fuga da polícia na SP-101 

casal de 17 anos 

Após colisão contra mureta de concreto, 
moto ficou destruída com impacto e pegou fogo

divulgação

dupla mata um e deixa quatro feridos
Dois motociclistas mataram um homem a tiros e deixaram ou-
tras quatro pessoas feridas no domingo (9), no Jardim Aero-
nave de Viracopos, em Campinas. Ninguém foi preso. Segun-
do o B.O, os dois suspeitos alvejaram as vítimas, que têm en-
tre 25 e 44 anos. Um dos atingidos morreu no local, enquan-
to os demais foram socorridos e levados ao pronto-socorro.
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Ao avistar a viatura, o 
homem jogou a sacola no 
chão. Durante a aborda-
gem foi encontrado a quan-
tia de R$ 50,00. Ao ser ques-
tionado sobre a droga na 
sacola, ele confirmou que 
dispensou a sacola com 45 
pinos de cocaína e 38 por-
ções de maconha e admi-
tiu que estava na prática do 
tráfico de drogas. 

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Poli-
cial de Sumaré, e o acusa-
do foi preso.

Hortolândia 
Os policiais militares 

do 10º Baep (Batalhão de 
Ações Especiais de Polícia) 
prenderam um homem de 
25 anos por tráfico de dro-
gas na noite desta sexta-
-feira (7), na rua Florisval-
do de Oliveira, no Jardim 
Nova Hortolândia, em Hor-
tolândia. 

A equipe flagrou um sus-
peito que segurava em suas 
mãos uma bolsa de cor pre-
ta e vermelha. O suspeito, 
ao perceber a aproxima-
ção policial, correu e dis-
pensou a bolsa. Dentro da 
bolsa foram localizadas 23 
porções de maconha, 46 
porções de cocaína e 44 
pedras de crack.

Ao realizar o cerco poli-
cial nas proximidades, o in-
frator foi abordado na ou-
tra margem do córrego que 
atravessava durante a fuga. 

Ao ser detido ele confes-
sou que estava na prática 
de tráfico de drogas e que 
correu para não ser preso.

Em vistoria no barraco 
utilizado pelo infrator para 
servir de apoio para a prá-
tica criminosa, a equipe lo-
calizou um tijolo de maco-
nha, diversas porções fra-
cionadas prontas para se-
rem embaladas. Outras 47 
porções de maconha já em-
baladas, uma balança digi-
tal, embalagens de plástico 
e um celular.

O abordado foi conduzi-
do até o Plantão Policial e 
foi formalizado o flagran-
te, permanecendo recolhi-
do. Na noite de sábado (8) a 
polícia militar prendeu dois 
homens por tráfico na rua 
2A, no Jardim Nova Horto-
lândia II, no município de 
Hortolândia. Os policiais 
realizavam patrulhamento 
de Ações Especiais de Polí-
cia em local conhecido pela 
prática de tráfico de drogas 

A equipe localizou em um 
barraco vazio dois suspeitos 
de 21 e 27 anos, separando e 
contabilizando uma quanti-
dade de drogas e dinheiro.

Diante dos fatos, foi da-
da voz de prisão por trá-
fico de drogas e associa-
ção ao tráfico de drogas. 
Eles foram conduzidos até 
o Plantão Policial, para for-
malização do f lagrante, 
permanecendo ambos à 
disposição da Justiça.


